

DIÁLOGO EN SILENCIO

Empiezan a caer los votos

ROSALÍO SOTO BERNAL

AUNQUE LA JORNADA electoral es el próximo domingo 4 de junio, técnicamente los primeros votos para elegir a la gobernadora del Estado de México empezaron a ser depositados en las urnas.

ASÍ ES Y no se trata de una noticia falsa. A partir del lunes en un ejercicio de voto anticipado personas privadas de su libertad que son procesadas en 20 centros penitenciarios del Estado de México han comenzado a emitir sus votos haciendo con ello historia.

LO MISMO PASA con personas con alguna limitación física que no pueden

acudir a una casilla.

POR ESOS ELEMENTOS hemos afirmado que la elección 2023 del Estado de México es histórica. Si bien por primera ocasión dos mujeres compiten por ese cargo, el proceso luce interesante con esas modalidades a las que se agrega el voto de mexiquenses desde el extranjero y urnas electrónicas.

PARA LA VOTACIÓN de mexiquenses que radican en el extranjero las autoridades electorales consideraron tres modalidades: voto presencial, lo harán 252 electores; voto electrónico con una participación de 3 mil 434 ciudadanas y ciudadanos y voto postal en la que participan 783 personas.

SE REGISTRARON EN total 5 mil 469 connacionales con domicilio en la entidad mexiquense de los cuales 2 mil 72 son mujeres y 3 mil 397 son hombres.

Y DÓNDE RADICAN los mexiquenses que participarán por primera vez en

esta elección: en Estados Unidos de América, 4 mil 787; en Canadá, 159; en España, 99; en Alemania, 69; en Reino Unido, 643; en Francia, 43; en Australia, 22; en Países Bajos, 22; en Italia, 16 y en Colombia, 13.

POR LO QUE corresponde al voto en los penales mexiquenses, el proceso que inició el 15 de mayo concluirá el 19 de mayo transcurra sin contratiempos.

PARTICIPARÁN 4 MIL 987 ciudadanos que son procesados, de los cuales 4 mil 556 son hombres y 422 mujeres.

DE ESTA MANERA, el Estado de México, con una lista nominal superior a los 12 millones y medio de electores volverá a ser historia no sólo por su resultado, que llevará a contar con la primera gobernadora en la entidad mexiquense, sino por la organización de este proceso que incluye estas modalidades antes no realizadas.

LAS AUTORIDADES ELECTORALES

realizan su labor, los partidos políticos y las candidatas están en lo suyo, en la campaña que despliegan con sectores y en diversas regiones del estado.

HOY NUEVAMENTE SE verán frente a frente en el segundo debate que organiza el Instituto Electoral del Estado de México para confrontar propuestas; esperamos que los electores nos digan cómo van a resolver los grandes problemas que aquejan a la población.

EL BALÓN POCO a poco pasa a la cancha de las y los ciudadanos, quienes tendremos la responsabilidad de participar para construir democracia.

LOS ANTECEDENTES DE organización con modalidades no antes registradas; lo inédita de la elección con dos mujeres como candidatas, son ingredientes interesantes que deben sazonar una excelente jornada electoral el próximo 4 de junio. A participar.

@periodistamex